



Los tres argumentos del alcalde de Aysén para suspender proyecto de humedal urbano

• Desde la administración de Luis Martínez aseguran que no descartan de manera definitiva la iniciativa, pero señalan que priorizarán otros factores de desarrollo y planificación urbano en la ciudad.

Puerto Aysén.- A través de un comunicado de prensa, la Municipalidad de Aysén se refirió a la decisión de retirar la solicitud de declaración de humedal urbano “Las Ranas”, ubicada en la Costanera Condell.

En la declaración, el municipio defiende la decisión argumentando que se realizó “un exhaustivo análisis técnico y administrativo que identificó múltiples desafíos pendientes, los cuales deben ser resueltos antes de proceder con una iniciativa de esta envergadura”.

En primer lugar, el municipio considera que existe una “falta de antecedentes técnicos sólidos”. En ese sentido, aseguran que “el proceso iniciado por la administración anterior carecía de la consulta técnica y legal adecuada con organismos clave como el Concejo Municipal, la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) y la Dirección de Obras Municipales. Este vacío dificulta la fundamentación del proyecto en términos de viabilidad y sostenibilidad”.

En segundo término, señalan que es necesario priorizar “infraestructura básica”. Sobre esto, la administración de Luis Martínez señala que “en la zona circundante al humedal existen aproximadamente 140 viviendas que aún carecen de conexión a alcantarillado, lo que representa una necesidad urgente para las familias afectadas. Además, es necesario realizar intervenciones en el área, como chimeneas de venteo, que impactarían directamente en el humedal”.

Por otro lado, la Municipalidad asevera que existe un compromiso con un desarrollo planificado que implica trabajar “en un plan integral que busca armonizar la conservación ambiental con el desarrollo urbano de Aysén en un horizonte de 20 años. Este enfoque permite tomar decisiones informadas y responsables que beneficien a toda la comunidad. La decisión no implica un rechazo al reconocimiento del humedal “Las Ranas”. Por el contrario, refleja el compromiso de esta administración con un proceso transparente y técni-

camente sustentado”.

Según el comunicado, esto no significa que el municipio descarte definitivamente el proyecto de humedal urbano. Más bien, señala que “el alcalde Martínez ha manifestado públicamente la disposición de retomar esta solicitud una vez que se

hayan resuelto las consultas y estudios necesarios, garantizando así un beneficio integral para los vecinos y el ecosistema. Asimismo, hacemos un llamado a las organizaciones ambientalistas, sociales y a toda la comunidad a sumarse a este esfuerzo colaborativo”.